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Abstract (en)
The device has male and female cases (2, 3) inserted in opposition in vertical edges of form panels (1, 1`) and placed side by side by the vertical
edges, where the cases respectively have a screw (21) and a nut (31) e.g. floating nut. The screw cooperates with a guide bushing of the case,
and with a retaining unit (23) that retains the screw in a non-utilization position in the female case. The assembly of screw and nut of the cases are
provided in the form of cylindrical guiding and centering connection units.

Abstract (fr)
La présente invention a pour objet un dispositif d'assemblage des rives verticales de banches (1,1') entre elles, essentiellement constitué par des
paires de boîtiers mâle (2) et femelle (3) insérés chacun en opposition dans une rive verticale des deux banches (1 et 1') accolées par lesdites rives
verticales et comportant respectivement une vis (21) et un écrou (31), la vis (21) coopérant avec une douille de guidage correspondante du boîtier
(2) et un avec moyen (23) de retenue de la vis (21) en position de non utilisation, tandis que l'écrou (31) est maintenu en position de non utilisation
dans le boîtier (3) par l'intermédiaire d'un moyen de retenue (33). Le dispositif d'assemblage est caractérisé en ce que les ensembles vis (21) -
écrou (31) de chaque paire de boîtiers (2 et 3) se présentent sous forme de moyens de liaison à centrage et à guidage cylindriques. L'invention est
plus particulièrement applicable dans le domaine de la fabrication de matériels de chantiers et notamment des banches pour la réalisation de murs
ou de voiles.
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